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Nichtöffentlich 29.09.2022 Rat der Samtgemeinde Salzhausen Entscheidung

Sachverhalt:
Herr Krause berichtet im SGA am 22.09.2022 über das Statustreffen in Celle am 15.09.2022.

Im Rahmen dieser Veranstaltung hat Herr Dr. Altusmann Fraktionsübergreifend im Namen 
der Landesregierung erklärt, dass das Land an dem im Dialogforum gefundenen 
Kompromiss „Ausbau der Bestandsstrecke“ festhält und eine wie auch immer geartete 
Neubaustrecke ablehnt.

Der Vertreter der Deutschen Bahn, Herr Limprecht, hat im Anschluss im Rahmen einer 
Präsentation dargestellt, dass die DB den bestandsfernen Neubau favorisiert. Die 
Präsentation der DB kann der Anlage entnommen werden. 

In diesem Zusammenhang wird über die Frage einer Resolution des Samtgemeinderates 
diskutiert. Herr Krause informiert, dass die DB die betroffenen Kommunen im November 
2022 über die Detailplanung der bestandsfernen Neubaustrecke informieren wird. 

Im Dezember 2022 will die DB eine Empfehlung gegenüber der Bundesregierung abgeben, 
ob die DB tatsächlich weiterhin einen bestandsfernen Neubau favorisiert oder den 
Bestandsausbau bevorzugt. 

Herr Krause empfiehlt, erst nach Bekanntwerden der Pläne der DB gegebenenfalls eine 
Resolution im Rahmen der Sitzung des SG Rates am 19.12.2022 zu verabschieden. Es wird 
sich darauf verständigt, dass der Rat der SG in seiner Sitzung am 29.09.2022 bereits einen 
Beschluss fasst, ohne diesen Beschluss mit dem Begriff Resolution zu titulieren. 

Herr Krause wird einen Beschlussvorschlag formulieren und die Tagesordnung für den SG 
Rat am 29.09.2022 entsprechend erweitern. Darüber hinaus bittet der SGA eine juristische 
Beratung und Begleitung zu organisieren, möglichst einheitlich mit allen betroffenen 
Kommunen im LK Harburg. 

Herr Krause informiert, dass diesbezüglich innerhalb des LK Harburg bereits eine 
Abstimmung mit allen Kommunen und dem LK Harburg erfolgt ist und der LK aktuell 
versucht, Landkreis übergreifend weitere Landkreise und Kommunen „mit ins Boot zu holen“. 

Finanzielle Auswirkungen:

Beschlussvorschlag:
Die Mitglieder des Rates der Samtgemeinde Salzhausen lehnen die Planungen für einen 
bestandsfernen Neubau, der die Samtgemeinde massiv zerschneiden und Dörfer isolieren 
würde, ab.
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Der Rat der Samtgemeinde Salzhausen fordert die Deutsche Bahn auf, das Ergebnis des 
Dialogforums als verbindlich anzusehen und somit die Planungen für den Bestandsausbau 
einschließlich der notwendigen Sanierungen und Modernisierungen der Bestandsstrecke 
voranzutreiben.

Der Samtgemeindebürgermeister wird beauftragt, gemeinsam mit dem Landkreis und 
anderen betroffenen Kommunen im Landkreis juristische Beratung und Begleitung zu 
organisieren.

Anlagen:


